
別記様式（第５条関係） 

会 議 録 

会議の名称 令和 5年度第 1回福津市エコショップ推進委員会 

開催日時 令和 5年 7月 5日（水）14:00～16:00 

開催場所 福津市役所本館 2階 中会議室 

委員名 

（１）出席委員 

芲田 徹、鈴木 亜希子、吉住 英信、 

 原 修一、都島 直來、長濵 幸一 

所管課職員職氏名 

市民共働部うみがめ課  

うみがめ課長  芹野 眞里子 

環境づくり係長 権現 陽子 

環境づくり係  茶原 翔太  

（ 
会 

 

議 

） 

議 題 

（内 容） 

・報告第 1号 令和 4年度福津市エコショップ認定 

事業所実績の報告について 

・議案第 1号 令和 5年度福津市エコショップ新規 

認定事業所について 

・その他   エコショップ認定事業の今後について 

公開・非公開の別 ■公開  □非公開  □一部公開 

非公開の理由  

傍聴者の数 0人 

資料の名称 

・会議次第 

・報告第 1号 令和 4年度 福津市エコショップ認定

事業所実績の報告について 

・令和 4年度福津市エコショップ認定事業所実績報 

告書 

・議案第 1号 令和 5年度 福津市エコショップ新規 

認定事業所 

・令和 5年度 福津市エコショップ新規認定申請 

事業所一覧 

・令和 5年度 福津市エコショップ新規認定申請 

事業所 取り組み内容一覧 

・エコショップ認定事業の今後について 

・福津市エコショップ認定事業所一覧(カテゴリご

と) 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全文記録 

■録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

記録内容の確認方法 会長による署名・押印 

 

署名              ○印  

その他の必要事項  



 
 

審議内容 （発言者、発言内容、審議経過、結論等） 

 

１． 開会のことば 

 

２． 会長挨拶 

 

３． 事務局自己紹介 

 

４． 会議録の確認 

 

芲田会長   福津市付属機関の会議の公開に関する要綱第 9条第 2項の規定

により、会議録確認を鈴木副会長にお願いしてよろしいでしょう

か。 

 

鈴木副会長  はい。 

 

５． 委員会成立宣言 委員 7名のうち 6名出席にてエコショップ委員会規則 

第 5条 2項の規定により本日の委員会が成立。 

 

６． 傍聴 なし 

 

７． 審議 

  

事務局   報告第 1号 令和 4年度認定事業所実績報告書について説明 

      ・要綱を改正し、食品ロス削減を項目に追加したことで、主にス 

ーパーやコンビニエンスストアでの取り組みが見えてきた。過去 

データから仕入れの量を調節することで削減を行うなど今回の報 

告でも 9事業所が食品ロス削減の取り組みを重点的に実施してい 

る。 

      ・新たな取り組みを始めたり、補助金などを活用する事業所が見 

られた。 

       となりのグリル…プラスチック製のストローやテイクアウト用 

の容器を廃止し、サトウキビの搾りかすを原料とした容器 

「バガス」に変更。 

       ニューホームヒラシマ…国の補助金を活用して、省エネ商品を 

使用した工事を多く実施。 

まつみ株式会社…エコ型ガス給湯器の購入。 

      ・自社の取り組みを評価する事業所も見られた。 

 

芲田会長   報告第１号についてご意見はありますか。 

 

 



鈴木副会長  74の事業所がそれぞれ取り組みを行っているが、市民のほとん

どは知らない。例えば餃子の山八は住みよいまちづくり推進企画

で、支援を必要としている子育て世帯に毎月食品を配布するフー

ドドライブに食品を提供している。こういった取り組みを外に向

けてどのように発信していくか、情報の出し方を考えてほしい。 

 

芲田会長   エコの取り組みは今大企業が力を入れて取り組んでいるという

流れがある。中小企業も何かをしないといけないと思っている

が、できることは限りがある中で、何をしたらいいかというヒン

トを知りたがっていると思う。結局この取り組みは中小企業振興

にもつながっていく。 

 

事務局    現在は年に 1回市広報への記事掲載や市公式ホームページでの

認定制度の紹介を行っている。認定店にはのぼりやステッカーを

配布し、市民に見えるところに掲示してもらっているが、市民が

頻繁に来ない、のぼりを立てられない事業所などがあり、周知が

行き届かない現状がある。 

       例えば清掃業者のパッカー車にステッカーやのぼりを貼り付け 

たりすることはできないか。 

 

吉住委員   パッカー車に貼ることは安全上難しい。 

自分たちで取り組みを過去と比べている事業所は努力している

と思う。もっと取り上げていい。 

 

事務局    情報発信に入れていく。その他で説明する。 

       

議案第 1号 令和 5年度新規認定申請事業所について説明 

 認定期間満了 44店舗のうち更新した事業所は 42店舗。閉店に

より 2店舗は認定取り消しとなる。今年度は数を増やすには至っ

ていない。認定後の数は 73店舗となる。 

        

芲田会長   議案第 1号についてご意見はありますか。 

 

       福津市の商工会員が 900事業所ある中で 73店舗というのは少

ない。やはり認定事業所数を増やしていくのがいいと思う。目的

を持って営業をかけていくことはできないのか。 

 

事務局    現在は数を増やすよりはエコショップ認定事業所の認知度を上

げるため周知などを行っていきたいと考えている。 

 

鈴木副会長  質を高めていくということだと思う。市民がエコショップを選

んでいく仕組みを作っていく必要がある。 

 

事務局    市民に利用してもらえるよう、事業の発信に力を入れていく。 



長濵委員   14番の環境に配慮した独自の取り組みがとても書きにくいので

は。13番までの項目と別になっているので、13番までの項目を

もっと踏み込んで書いてもらうというイメージでいいと思う。例

えば項目 13番の「生活環境の保全活動の実施」などは〇がつい

ていても取り組んでいる内容は分からない。その内容を書いても

らえばいいのでは。そのまま見ると 13番以前の項目以外のこと

しか書いてはいけないと思ってしまう。 

 

事務局    次回提出の際は書き方が分かるように工夫する。 

 

芲田会長   他にないようですので、第 1号議案について、エコショップ新

規認定に異議がない方は挙手をお願いします。 

第 1号議案は承認されました。 

続きまして、その他でありますが、事務局から何かありますで 

しょうか。 

 

事務局   エコショップ認定事業の今後について説明。 

       現在、エコショップ認定事業について市民への周知が十分でな

いという課題がある。そこで、 

１． 昨年度計画した周知活動その他事業所への情報提供などに

ついて、今年度実施していく。 

 

このうち、事業所への情報提供については、メールアドレスを

提出している 30店舗に対し、福岡県が実施する「福岡県環境保

全施設等整備資金融資制度」を昨年度情報提供した。 

       また、15店舗がオンラインで実績報告・認定申請を提出した。 

 

２． 今年度の取り組みとして、エコショップマップを作成し、

市民が市内の店舗の場所、取り組み内容が分かるようにす

る。 

 

       まず、1について、事業所を 3つのカテゴリ(①小売業、②建

設・工事・整備業、③その他の事業)に分けた。この中から、優

良、積極的な取り組みを行う事業所をそれぞれ 1つ、本会にて選

定し、LINEや Facebookにて紹介したい。 

      選定結果①…ゆめマート福津、②…西野木材株式会社、③…イオ

ンモール福津 

      選定理由 

ゆめマート福津…生ごみのリサイクルを行っているため。総菜を

作る過程で出る野菜や油かすなどを、有機肥料を製造する企業に

持ち込んでいる。通常の廃棄より経費がかかる。 

西野木材株式会社…木材のバラ売りを行っているほか、太陽光発

電を行っているため。 

イオンモール福津…ゆめマート福津同様、生ごみを、有機肥料を

製造する企業に持ち込むなど、全社をあげてリサイクルや省エネ



ルギー活動に積極的に取り組んでいるほか、市内で最大の商業施

設であり、他の事業所への波及効果があると思われるため。 

 

 この 3つの事業所について、取り組みについての取材を行い、

今年度までに LINE、Facebookにて認定制度の紹介とともに記事

を掲載する。 

 

    2のエコショップマップについて。エコショップを周知する目

的で、エコショップの位置や取り組み内容などを福津市の地図上

に載せたものを作成し、今年度中に SNS等で発信します。 

 

芲田会長   その他についてご意見はありますか。 

 

吉住委員   利益にならずともボランティアで取り組んでいる事業所がたく

さんある。コンビニやスーパーでは資源ごみの店頭回収を行って

いるが、店先にゴミがあるのは見られたくないものだ。そういう

事業所を取り上げて欲しい。 

 

原委員    ただ取材するのではなく、他の事業所に取り組みのヒントを与

えられるような投稿にしなくてはならない。また、エコショップ

認定事業の流れがちゃんと分かるようにして欲しい。 

 

 

事務局    HPなども使いながら、エコショップの流れや取り組む意義など

が分かりやすい投稿になるように工夫していく。 

 

芲田会長   他にないようですので、これで審議を終わります。 

 

 

令和 5年度第 1回福津市エコショップ推進委員会終了 

 

 


